

HORIZON
2020

Identity Management on Social Media by Diasporic LGBTQs

Resultados resumidos

Ser «queer» y polaco en el «Brexit» de Gran Bretaña

El proyecto de la Unión Europea (UE) FACELOOK llevó a cabo el primer gran estudio sobre los sentimientos de los migrantes polacos LGBTQ (lesbianas, gais, bisexuales, transgénero y «queers») en la Gran Bretaña moderna.



SOCIEDAD



© Al-Hussein Abutaleb

Es complicado estimar cuántos polacos emigraron al Reino Unido tras la ampliación de la UE en 2004, pero, según la [Oficina de Estadística Nacional Británica](#), a finales de 2018 unos 905 000 polacos vivían en el Reino Unido. Al menos algunos de esos migrantes eran LGBTQ, pero no hay estimaciones fiables sobre cuántos o los desafíos específicos a los que se enfrentan. El proyecto de la UE FACELOOK ha llevado a cabo el primer estudio de este tipo sobre cuáles son los sentimientos de los polacos LGBTQ sobre

su identidad en la Gran Bretaña contemporánea.

«Aunque existe mucha investigación sobre la diáspora polaca en el Reino Unido, la investigación a gran escala de las vivencias de los polacos LGBTQ en el Reino Unido son prácticamente inexistentes», declara Lukasz Szulc, profesor de Medios y Sociedad Digitales en la [Universidad de Sheffield](#).

Con el apoyo del programa Marie Skłodowska-Curie y la supervisión de Myria Georgiou [profesora de la Escuela de Economía de Londres (LSE, por sus siglas en

inglés)], Szulc encuestó a casi ochocientas personas a través de internet y realizó treinta entrevistas en profundidad. Este mes, ha publicado los resultados en [«Queer #PolesinUK: Identity, Migration and Social Media»](#) .

FACELOOK descubrió que estos migrantes son ignorados cuando se habla de los polacos en el Reino Unido e incluso en encuestas LGBTQ. Esto se debe, en parte, a que los polacos se perciben como católicos, conservadores, sexistas y homófobos, y se cree que comparten opiniones similares con el partido gobernante en Polonia. «Esto deja poco margen para el reconocimiento de las vidas, las experiencias y los retos de los polacos LGBTQ en el Reino Unido», señala Szulc.

De hecho, una cuarta parte de los encuestados declaró que los problemas LGBTQ eran uno de los motivos principales para buscar una vida nueva en el Reino Unido, donde el matrimonio entre personas del mismo sexo es legal. «Si bien caracterizaban a Polonia por sus asociaciones negativas con la “homofobia”, la “intolerancia” y la “falta de aceptación”, atribuían más asociaciones positivas al Reino Unido, como la “apertura”, la “tolerancia” y la “libertad”», escribe Szulc.

Una atmósfera tóxica

Sin embargo, los polacos entrevistados también hablaron de la xenofobia que han experimentado en persona y en las redes sociales tras el referéndum del «Brexit». Desconocidos, vecinos y compañeros les decían a algunos: «regresad a vuestro país» o «el Servicio Nacional de Salud será solo para los británicos».

Szulc se sorprendió al descubrir que la mayoría de ellos tienen la intención de quedarse, probablemente porque han construido sus vidas y formado sus identidades en el Reino Unido, ayudados por el aprendizaje de nuevos términos en las redes sociales: «Un número significativo de los jóvenes encuestados rechazan identidades tales como “gay” y “lesbiana” y abrazan identidades más fluidas y no binarias tales como “género fluido” y “pansexual”».

Szulc presentó las historias de la vida de algunos de los entrevistados en presentaciones celebradas en Londres y Sheffield, y reunió al público en general junto con personas LGBTQ polacas, artistas y DJ.

Szulc espera que FACELOOK comience a dar a las personas LGBTQ polacas una voz más amplia en Polonia y en el Reino Unido y quiere que la perspectiva de los migrantes «queer» se incluya en el Plan de Acción LGBT propuesto por la Oficina de Igualdad del Gobierno del Reino Unido. Además, también quiere una legislación favorable a la comunidad LGBTQ en Polonia: «Es verdaderamente desgarrador hablar con polacos LGBTQ en el Reino Unido que dicen que les encantaría vivir en Polonia junto con sus familias, que aman Polonia, pero que no pueden imaginarse

viviendo allí debido a la intensificación del clima en contra de las personas LGBTQ en el país».

Palabras clave

FACELOOK, redes sociales, migrantes polacos, «queer», LGBTQ, «Brexit»

Descubra otros artículos del mismo campo de aplicación



Los derechos de los trabajadores chinos también nos afectan



Descifrar el contenido ultrafalso



¿Las plataformas mediáticas están creando o destruyendo la identidad europea?





Un rastreador de desinformación transparente para el navegador web



Información del proyecto

FACELOOK

Identificador del acuerdo de subvención:
699745

[Sitio web del proyecto](#)

DOI

[10.3030/699745](https://doi.org/10.3030/699745)

Proyecto cerrado

Fecha de la firma de la CE

22 Febrero 2016

Fecha de inicio

1 Octubre 2016

Fecha de finalización

2 Mayo 2019

Financiado con arreglo a

EXCELLENT SCIENCE - Marie Skłodowska-Curie
Actions

Coste total

€ 195 454,80

Aportación de la UE

€ 195 454,80

Coordinado por

LONDON SCHOOL OF
ECONOMICS AND POLITICAL
SCIENCE

 United Kingdom

Este proyecto figura en...



Última actualización: 31 Octubre 2019

Permalink: <https://cordis.europa.eu/article/id/411452-being-queer-and-polish-in-brexit-uk/es>

European Union, 2025